

Pelatihan Penerapan Penggunaan Aplikasi Canva dan Akuntansi untuk Usaha Kecil Bagi Siswa Kejar Paket C di PKBM Sejati Kudus

Wiwid Wahyudi¹, Vivi Kumalasari², Eni Endaryati,³ Andreas Heri Kurniawan⁴, Irdha Yuniyanto⁵, Agus Priyadi⁶

Universitas Sains dan Teknologi Komputer

Fakultas Studi Akademik dan Fakultas Studi Vokasi, Universitas Sains dan Teknologi Komputer

*e-mail: wiwid@stekom.ac.id¹, viviks@stekom.ac.id², eni@stekom.ac.id³, andreas@stekom.ac.id⁴, irdha@stekom.ac.id⁵, aguspriyadi@stekom.ac.id⁶

Abstrak

Pelatihan di PKBM SEJATI KUDUS untuk para siswa Kejar Paket C perlu dilakukan karena berdasarkan pengamatan sebelumnya, bahwa para siswa Kejar Paket C belum mengenal sama sekali tentang penggunaan aplikasi Canva maupun memahami cara menyusun laporan keuangan sederhana untuk usaha kecil. Dalam kegiatan operasional sehari-hari, penggunaan aplikasi Canva mendukung proses desain grafis (poster, brosur, dll). Penggunaan aplikasi Canva diharapkan dapat membantu para siswa Kejar Paket C untuk membuat desain yang mereka butuhkan sehingga setelah lulus mereka dapat membuka lapangan usaha sendiri dan memperoleh penghasilan. Hal ini didasarkan pada hasil prasurvei yang telah dilaksanakan oleh Tim PPM Lembaga Pengabdian Kepada Masyarakat Universitas STEKOM Semarang di PKBM SEJATI KUDUS. Program PPM ini juga merupakan tanggapan akan kebutuhan para siswa Kejar Paket C, yang sejak lama merasakan bahwa mereka belum cukup lancar untuk menggunakan program-program komputer dan memahami siklus akuntansi tersebut.

Kegiatan berlangsung di PKBM SEJATI KUDUS yang berada di Jl. Pasuruhan Kidul II, Pasuruhan Kidul, Kec. Jati, Kabupaten Kudus, Jawa Tengah 59349 pada tanggal 10, 11, dan 18 November 2023. Pola pelaksanaan program pelatihan bidang Aplikasi Canva dan Akuntansi bagi para siswa Kejar Paket C PKBM SEJATI KUDUS, dilakukan dengan cara klasikal. Pelatihan ini diikuti oleh siswa Kejar Paket C PKBM SEJATI KUDUS yang berjumlah sekitar 15 orang. Berdasarkan pelatihan yang telah dilakukan, diperoleh hasil bahwa siswa Kejar Paket C PKBM SEJATI KUDUS dapat memahami penggunaan Aplikasi Canva yang baik dan benar dalam kegiatan desain grafis. Selain itu siswa Kejar Paket C PKBM SEJATI KUDUS dapat memahami penggunaan Akuntansi untuk menyusun laporan keuangan secara sederhana bagi usaha kecil.

Kata kunci: UMKM, e-commerce, canva, akuntansi

Abstract

Training at PKBM SEJATI KUDUS for Pursuing Package C students is necessary because based on previous observations, the Pursuing Package C students do not know at all about using the Canva application or understand how to prepare simple financial reports for small businesses. In daily operational activities, the use of the Canva application supports the graphic design process (posters, brochures, etc.). It is hoped that using the Canva application can help Pursuing Package C students to create the designs they need so that after graduating they can open their own business and earn income. This is based on the results of a pre-survey that has been carried out by the PPM Team of the Community Service Institute, STEKOM University, Semarang at PKBM SEJATI KUDUS. This PPM program is also a response to the needs of Pursuing Package C students, who have long felt that they were not fluent enough to use computer programs and understand the accounting cycle.

The activity took place at PKBM SEJATI KUDUS which is on Jl. Pasuruhan Kidul II, Pasuruhan Kidul, District Jati, Kudus Regency, Central Java 59349 on 10, 11 and 18 November 2023. The pattern of implementation of the training program in the field of Canva Applications and Accounting for students pursuing Package C PKBM SEJATI KUDUS, is carried out in a classical manner. This training was attended by around 15 students pursuing Package C PKBM SEJATI KUDUS. Based on the training that has been carried out, the results obtained are that students pursuing Package C PKBM SEJATI KUDUS can understand the proper and correct use of the Canva application in graphic design activities. Apart from that, students pursuing Package C PKBM SEJATI KUDUS can understand the use of accounting to prepare simple financial reports for small businesses.

Keywords: MSMEs, e-commerce, canva, accounting.

1. PENDAHULUAN

Usaha Mikro Kecil Menengah (UMKM Industri Kecil Menengah) merupakan salah satu sektor perekonomian yang berperan besar terhadap Pendapatan Domestik Bruto (PDB) negara. Berkembangnya UMKM baik di kota ataupun daerah membuat ketersediaan lapangan kerja semakin banyak (Qisthani et al., 2021). Pemerintah memiliki kewajiban untuk turut memecahkan tiga hal masalah klasik yang seringkali dialami oleh UMKM, yakni akses pasar, modal, dan teknologi. Secara keseluruhan, terdapat beberapa hal yang harus diperhatikan dalam melakukan pengembangan terhadap unit usaha UMKM, antara lain kondisi kerja, promosi usaha baru, akses informasi, akses pembiayaan, akses pasar, peningkatan kualitas produk dan SDM, ketersediaan layanan pengembangan usaha, pengembangan *cluster*, jaringan bisnis, dan kompetisi (Yani et al., 2021). Salah satu bentuk kepedulian dari para dosen Universitas STEKOM Semarang untuk mendukung sektor UMKM adalah dengan mengadakan Pelatihan di PKBM SEJATI KUDUS untuk para siswa Kejar Paket C di lingkungan tersebut.

Upaya ini perlu dilakukan karena berdasarkan pengamatan sebelumnya, bahwa para siswa Kejar Paket C belum mengenal sama sekali tentang penggunaan aplikasi Canva maupun memahami cara menyusun laporan keuangan sederhana untuk usaha kecil. Dalam kegiatan operasional sehari-hari, penggunaan aplikasi Canva mendukung proses desain grafis (poster, brosur, dll). Penggunaan aplikasi Canva diharapkan dapat membantu para siswa Kejar Paket C untuk membuat desain yang mereka butuhkan sehingga setelah lulus mereka dapat membuka lapangan usaha sendiri dan memperoleh penghasilan. Hal ini didasarkan pada hasil prasurvey yang telah dilaksanakan oleh Tim PPM Lembaga Pengabdian Kepada Masyarakat Universitas STEKOM Semarang di PKBM SEJATI KUDUS. Hasil prasurvey memperlihatkan bahwa adanya kebutuhan yang mendesak untuk diadakannya pelatihan di bidang Desain Grafis (Aplikasi Canva) dan Akuntansi bagi para pegawai. Dengan adanya program pelatihan ini diharapkan para siswa Kejar Paket C dapat lebih lancar dalam penggunaan Aplikasi Canva dan akuntansi, yang mendukung mereka dalam membuka lapangan usaha sendiri dan memperoleh penghasilan.

Pemilihan program penyuluhan bidang Desain Grafis (Aplikasi Canva) dan Akuntansi tersebut didasarkan semata-mata atas permintaan pihak sekolah pada saat Tim PPM Lembaga Pengabdian Kepada Masyarakat Universitas STEKOM Semarang melakukan survey ke PKBM SEJATI KUDUS. Berkaitan dengan hal tersebut, Tim PPM Lembaga Pengabdian Kepada Masyarakat Universitas STEKOM Semarang memandang perlu adanya pelatihan bidang Desain Grafis (Aplikasi Canva) dan Akuntansi untuk diselenggarakan. Program PPM ini juga merupakan tanggapan akan kebutuhan para siswa Kejar Paket C, yang sejak lama merasakan bahwa mereka belum cukup lancar untuk menggunakan program-program komputer dan memahami siklus akuntansi tersebut.

2. METODE

Pelaksanaan kegiatan pengabdian ini dilakukan di PKBM SEJATI KUDUS yang berada di Jl. Pasuruhan Kidul II, Pasuruhan Kidul, Kec. Jati, Kabupaten Kudus, Jawa Tengah 59349 yang meliputi ceramah, pelatihan dan pendampingan langsung. Kegiatan ini dilaksanakan dalam waktu 3 hari dan di hadiri sebanyak 15 peserta dan dipandu oleh 6 orang pemateri / dosen dari Universitas Sains dan Teknologi Komputer. Pelaksanaan kegiatan ini menggunakan beberapa metode pembelajaran. antara lain; Metode ceramah dan pelatihan; dalam rangka untuk menyampaikan materi pelatihan yang berupa teori. Metode pendampingan; digunakan untuk melakukan pendampingan bagi para peserta pelatihan dalam melakukan praktek aplikasi Canva dan akuntansi. Sedangkan metode tanya jawab digunakan untuk memberikan kesempatan bagi peserta yang masih belum memahami materi untuk melakukan diskusi dan tanya jawab.

3. HASIL DAN PEMBAHASAN

Tim pelaksana program pelatihan Aplikasi Canva dan Akuntansi untuk Siswa Kejar Paket C PKBM SEJATI KUDUS ini terdiri atas enam orang, yaitu satu orang ketua pelaksana dan lima orang anggota pelaksana yang berasal dari jurusan Teknik Elektronika, Komputerisasi Akuntansi, dan Desain Grafis Universitas STEKOM Semarang. Target luaran yang ingin dicapai adalah meningkatnya kemampuan, pengetahuan, dan ketrampilan dalam menggunakan Aplikasi Canva dan Akuntansi bagi para siswa Kejar Paket C PKBM SEJATI KUDUS. Adapun Bentuk Kegiatan pelatihan yaitu meliputi: uraian dan penjelasan tentang penggunaan Aplikasi Canva dan Akuntansi, praktek pembuatan desain menggunakan Aplikasi Canva yang baik dan benar serta praktek pembuatan laporan keuangan usaha kecil yang baik dan benar.

Materi pelatihan Aplikasi Canva untuk teori dijelaskan oleh pemateri yaitu Wiwid Wahyudi, S.Kom, M.Kom dan Andreas Heri Kurniawan, S.Pd, M.Pd. Sedangkan untuk praktek Aplikasi Canva diberikan oleh pemateri yaitu Irdha Yuniyanto, S.Ds, M.Kom dan Agus Priyadi, S.Ds, M.Kom. Pada sesi selanjutnya, yaitu pelatihan akuntansi untuk pembuatan laporan keuangan usaha kecil yang baik dan benar disajikan oleh pemateri yaitu Eni Endaryati, S.Kom, M.Si dan Vivi Kumalasari Subroto, S.E, M.Si, Ak. Berdasarkan pelatihan yang telah dilakukan, diperoleh hasil sebagai berikut:

1. Siswa Kejar Paket C PKBM SEJATI KUDUS dapat memahami penggunaan Aplikasi Canva yang baik dan benar dalam kegiatan desain grafis.
2. Siswa Kejar Paket C PKBM SEJATI KUDUS dapat memahami penggunaan Akuntansi untuk menyusun laporan keuangan secara sederhana bagi usaha kecil.



Gambar 1
Peserta Pelatihan Canva dan Akuntansi



(2a)



(2b)

Gambar 2a dan Gambar 2b
Pemateri Memberikan Penjelasan tentang Aplikasi Canva dan Akuntansi



Gambar 3

Pemateri dan Peserta Pelatihan Berfoto Bersama Setelah Sesi Pelatihan

KESIMPULAN

Program pelatihan Aplikasi Canva dan Akuntansi ini telah berjalan sesuai jadwal yang telah direncanakan. Berdasarkan tanggapan, respon, dan partisipasi dari para siswa Kejar Paket C dapat disimpulkan bahwa para siswa Kejar Paket C merasa puas dan senang dengan adanya pelatihan Aplikasi Canva dan Akuntansi ini karena mereka telah mampu mengaplikasikan Aplikasi Canva dan Akuntansi yang menjadi kebutuhannya. Tolak ukurnya adalah kehadiran para siswa Kejar Paket C pada saat pelatihan mencapai angka lebih dari 90%. Di samping itu, setelah program pelatihan selesai dilakukan, mereka masih tetap ingin melanjutkan pelatihan ini dengan program aplikasi lainnya. Bahkan sebagian dari mereka mengusulkan adanya pelatihan rutin dari tim PPM Universitas STEKOM Semarang kepada para siswa Kejar Paket C di PKBM SEJATI KUDUS.

SARAN

Program pelatihan Aplikasi Canva dan Akuntansi ini sesuai dengan sasaran, sehingga respon positif mengalir dari para peserta pelatihan. Manfaat dari hasil pelatihan telah langsung dapat dirasakan dan dipraktikkan oleh para peserta pelatihan untuk keperluan para siswa Kejar Paket C. Dengan demikian, diharapkan untuk masa-masa mendatang program pelatihan sejenis dapat terus diupayakan keberlanjutannya demi mempertahankan kerjasama yang telah terbina selama ini.

DAFTAR PUSTAKA

- [1.] Qisthani, N. N., Darmawan, A., Fauziah, E., & Hidayatuloh, S. (2021). Pelatihan Strategi Pemasaran Berbasis E-Commerce Pada Industri Kecil Menengah (IKM) Kerajinan Kemuning Di Tegal Jawa Tengah. *IJCOSIN: Indonesian Journal of Community Service and Innovation*, 1(1), 27–32. <https://doi.org/10.20895/ijcosin.v1i1.271>
- [2.] Yani, P., Susila, M. R., Nugroho, W. C., & Putri, R. C. (2021). Pelatihan Strategi E-Commerce Bagi Pelaku Usaha Mikro, Kecil dan Menengah di Kecamatan Bubutan Kota Surabaya. *Society: Jurnal Pengabdian Dan Pemberdayaan Masyarakat*, 1(2), 78–84. <https://doi.org/10.37802/society.v1i2.125>